

ABSTRAK

Dzikriyatun Qolbi Hizbullah (1191060029); 2023 “Gangguan Setan Saat Shalat (Studi Syarah *Mawḍū’i*).”

Faktor hilangnya kekhusyukan dalam shalat terjadi dikarenakan beberapa sebab. Diantaranya faktor internal yang berasal dari dalam diri orang tersebut, contohnya bagaimana amalan yang ia perbuat saat sebelum melakukan shalat, apakah amalan tersebut meningkatkan keimanannya atau tidak. Sedangkan faktor eksternal berupa gangguan yang ia terima saat shalat, salah satunya gangguan yang berasal dari setan. Gangguan ini dapat dirasakan secara sadar atau tidaknamun bukan berupa hal yang karena dapat melalaikan. Pembahasan mengenai gangguan setan masih jarang dibahas terkhusus dalam kajian ilmu hadits.

Permasalahan pada penelitian ini meliputi apa saja hadits-hadits tentang gangguan setan saat shalat serta bagaimana kualitasnya. Dan bagaimana cara setan mengganggu manusia saat shalat menurut kajian syarah hadits. Objek dalam penelitian ini meliputi bagaimana nilai hadits mengenai gangguan-gangguan setan saat shalat serta bagaimana penjelasan terhadap hadits tersebut melalui metode analisis syarah *mawḍū’i*.

Kajian yang digunakan dalam penelitian ini berupa kajian syarah hadits yang difokuskan dalam metode *mawḍū’i* atau lebih dikenal dengan kajian tematik. Namun dalam menganalisis nilai hadits (kualitas hadits), menggunakan kajian *takhrij* sederhana dengan mengedepankan penilaian para ulama. Pendekatan yang digunakan merupakan pendekatan kualitatif, yakni pengamatan berdasarkan literasi yang kemudian dikembangkan dengan metode deskriptif-analitis.

Penelitian ini seputar inventarisasi hadits, apa saja hadits tentang gangguan setan saat shalat serta analisisnya untuk menemukan apakah hadits tersebut memenuhi syarat hadits *maqbul*. Setelah menganalisis kualitas hadits dilanjutkan dalam pembahasan syarah yang dihimpur dari sumber kitab ashliyah yang kemudian dianalisis untuk menemukan titik temu dengan pembahasan sub tema penelitian.

Dalam pembahasannya penelitian ini membahas mengenai gangguan saat shalat yang disebabkan oleh setan. Poin-poin gangguan ini ditelaah melalui hadits-hadits dalam hasil pencarian pada tahapan inventarisasi hadits. Nilai hadits tentang gangguan setan dapat digunakan *hujjah* dengan nilai hadits yang shahih. Selain itu dari beberapa hadits yang dicari, digolongkan beberapa poin tentang gangguan setan saat shalat berdasarkan metode inventarisasi hadits. Di antaranya gangguan atas lupa rakaat, gangguan seringnya menguap saat shalat, mengingat hal yang lupa sehingga teralihkannya fokus, meninggalkan sujud sahwi, gangguan kacaunya bacaan shalat, menolehnya saat shalat dan beranjaknya seusai shalat.

Kata Kunci: *Gangguan, Setan, Shalat, Mawḍū’i*